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O que se percebe todos os anos é que grandes quantidades de flores de corte e vasos com 
flores, são estocadas em câmaras frias, uma vez que é impossível conseguir que toda a produção seja 
colhida alguns dias ou no máximo uma semana antes do Dia das Mães. Portanto, nada mais lógico do 
que colocar o produto em temperaturas que aumentem a sua durabilidade até a data da 
comercialização. É perfeitamente compreensível que isso aconteça, mas quero crer que devemos ter a  
consciência de que isso no fundo no fundo é contra producente, uma vez que a qualidade da maioria 
dos produtos, estocados com mais de uma semana, cai muito. 
 

O que tenho visto é que produtos frescos duram quase o dobro do que produtos estocados mais 
de uma semana. Evidentemente a pessoa que recebe um presente com flores ou vasos estocados não 
vai ficar muito satisfeita. Esta insatisfação vai fazer com que talvez deixe de comprar flores durante 
algum tempo... Portanto, o que parecia uma solução mágica pode significar um tiro que sai pela culatra! 
Já pensou nisso? 

 
Entendo perfeitamente que os produtores agem assim porque o mercado pede quantidades 

enormes, mas é importante cada um refletir sobre esta questão. Será que não seria melhor oferecer um 
pouco menos e ter uma qualidade melhor, bem como uma melhora na formação de preço? Será que 
nossas vendas pós Dia das Mães não seriam melhores se fossemos capazes de termos uma boa 
qualidade também neste pico? 

 

 

 
Kees Schoenmaker - Presidente 

 

 

 
Em pouco mais de três semanas o Dia das Mães 

2017 já fará parte do passado. No calendário dos 
produtores de flores cortadas, vasos floridos e até de 
plantas verdes para interiores, é de longe a data mais 
importante do ano. A procura é alta, de 2 a 3 vezes a 
quantidade normal conforme o produto, sendo que os 
produtores são forçados a realizar um processo que 
intitulam de ñfazer picoò, ou seja, na prática se aposta em 
duas colheitas: uma que está sendo programada para ser 
colhida um pouco mais cedo (caso o clima esfrie), e outra 
para chegar logo depois. 



 
 

                                            Continuação 

 

 

                                           
Os sinais que a gente tem recebido do mercado é que o mesmo está cauteloso e não muito 

disposto a correr riscos. Com certeza com o Dia das Mães vai ser diferente uma vez que é a data 
principal para o nosso ramo. Um  Dia das Mães com boa formação de preço e vendas boas na ponta é 
meio caminho andado na formação de preço na época do frio. 

 
 
Nossos votos para que as vendas no período do Dia das Mães sejam excelentes para todos os 

elos envolvidos,  Produtores, Cooperativas e Associações, Atacadistas, Varejistas e principalmente que 

os consumidores tenham uma satisfação muito grande com o nosso produto! 
 
 

Abraço cordial e um excelente mês! 
 
Kees Schoenmaker ï Presidente 
 
 
 

 

 

6ª Edição 
Seminário IBRAFLOR 

09/08/2017 - Holambra/ SP 
Tema Central: Varejo 
O Novo Consumidor 

 

 

 

 
 

Se a sua Empresa ainda não recebeu nossa 
proposta, consulte as possibilidades com 

Adriana Rosa pelo e-mail ibraflor@ibraflor.com 
ou WhatsApp (19) 99102-6014 

 

 

  



 Prezado Sócio, 

 Fechamos mais uma Edição, a 74ª! Com muitas informações e novidades! Confira acima nossa agenda de 

reuniões e reserve a data! No próximo mês temos Assembleia Geral Ordinária, somente para prestação de contas! 

Em 09/08 teremos a da 6ª Edição do Seminário IBRAFLOR ï Varejo: O Novo Consumidor! A programação 
esta excelente e já deixamos uma prévia de como será! Confira na página 7. Estamos preparando uma ampla 
divulgação durante os Eventos que estaremos participando como expositor: Hortitec e Enflor. 

 
Informamos também que o contrato com a nossa Coordenadora de Projetos, Tannie Schut, foi encerrado, pois 

os projetos que a mesma coordenava foram finalizados! Futuramente se houver necessidade voltaremos a trabalhar 
com ela! No momento só temos a agradecer todo o empenho dedicado ao Instituto nestes três anos e meio de 
trabalho!  

 
Nossa Assembleia Geral Ordinária será no dia 17/05 (vide Edital de Convocação logo abaixo). Nossa 

programação para este dia: das 09h30 às 11h40 uma visita técnica ao Jardim Botânico Plantarum acompanhada por 
Harri Lorenzi, o renomado Botânico e fundador do Jardim Botânico Plantarum; das 12h às 13h20 almoço e das 
14h00 às 17h Assembleia Geral do IBRAFLOR. 
 

A visita técnica terá o custo de R$ 36,00 (trinta e seis reais) por participante, peço por gentileza que confirme 
sua participação o quanto antes (pelo nosso e-mail), pois o número de participantes para a visita é limitado! Não deixe 
de participar! Será um dia muito produtivo para todos nós! 

 
Boa Leitura! Espero que apreciem!  
 
Grande Abraço e até o próximo, 
Adriana Rosa - Secretária Executiva do IBRAFLOR 

 

 
 

                                            INFORMAÇÕES 

 

 

                                    
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

O Presidente do IBRAFLOR ï Instituto Brasileiro de Floricultura, Kees Schoenmaker, em 
conformidade com o seu Estatuto Social, pela presente, convoca todos os associados para a 
Assembleia Geral Ordinária que será realizada no dia 17 de maio de 2017, às 13:00 horas, em 
primeira convocação com a presença não inferior a 1/3 (um terço) dos sócios efetivos quites, ou, em 
segunda convocação, às 14:00 horas, com qualquer número de sócios efetivos quites com a tesouraria 
do IBRAFLOR, no JARDIM BOTÂNICO PLANTARUM, em sua sala de reuniões na Av. Brasil, 2000 - 
Nova Odessa/ SP, tendo como ordem do dia: 

- Abertura; 
- Apresentação do Relatório de Atividades/ Ações; 
- Prestação de Contas; 
- Outros assuntos de interesse geral. 

 
Kees Schoenmaker  
Presidente 
 

 

 

 

 

 

   

AGENDA DE REUNIÕES EXECUTIVAS 2017 

17de Maio ï Assembleia Geral Ordinária às 14h. ï Instituto Plantarum ï Nova Odessa SP 
09 de Agosto - Seminário IBRAFLOR das 08h às 18h00 em Holambra/ SP 

10 de Agosto - Reunião Executiva às 08h em Holambra/ SP - Espaço Cultural Terra Viva 

23 de novembro - Reunião Executiva às 14h em Holambra/ SP - Espaço Cultural Terra Viva 

 

Reuniões da Câmara Setorial Federal:  
29/03 ï 26/07 e 22/11 

As Reuniões se iniciam sempre às 14h. no Auditório Menor, Sobreloja do Ed. Sede do MAPA, Brasília/DF). 
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas 

 
 

 



 
                                                         O Setor na Mídia 

                                                                      www.facebook.com/sindifloressp 
   

 
 

VITÓRIA-RÉGIA (Victoria amazônica): conhecida também 
como jaçanã, a espécie é nativa do Norte do Brasil, da Bolívia e 
das Guianas.É considerada a maior flor das Américas. 
Exclusivamente aquática, possui folhas flutuantes gigantes com 
margens levantadas e avermelhadas, face interior com uma rede 
de nervuras e compartimentos cheios de ar e pecíolos longos e 
espinhentos. 
As flores da vitória-régia são perfumadas, com numerosas 
pétalas, a princípio brancas e depois róseas, formadas na 
primavera e no verão. A planta é cultivada em lagos e tanques 
com mais de 90 cm de profundidade, em regiões tropicais e no 
Sul do Brasil. 

A matéria é do "Terra da Gente", da Rede Globo de Televisão. 

http://g1.globo.com/sp/campinas-regiao/terra-da-
gente/noticia/vitoria-regia-tem-flores-perfumadas-folhas-gigantes-
e-semente-comestivel.ghtml 

 

 

 

PROTEAS: já ouviu falar? São flores grandes, exóticas e 

milenares. Originárias da África do Sul, podem ser encontradas 
em incrível variedade, motivo pelo qual receberam esse nome do 
taxonomista Lineu, em homenagem ao deus Proteus, que 
detinha o poder de assumir muitíssimas formas. 

Já existem cultivos da espécie no Brasil, na região Nordeste. 

Imagem: Ismael Resendiz (EUA). 

http://casavogue.globo.com/é/protea-tente-nao-se-apaixonar.é 

 

 

 AS FLORES DA PÁSCOA 2017: para decorar a Praça São 
Pedro, no Vaticano, para a celebração da Missa da Páscoa, os 
produtores holandeses doaram 35 mil flores e plantas. 

Procedimento já tradicional, que este ano completou a sua 31ª 
edição, a iniciativa visa promover a floricultura holandesa, a 
mais importante no cenário mundial. 

O trabalho na Praça São Pedro é feito por uma equipe, 
coordenada por Paul Deckers. O caminhão que vem da 
Holanda chega sempre na quinta-feira, antes da Páscoa. Logo 
que chegam, são descarregados os arbustos, as flores e as 
composições florais já preparadas na Holanda e, assim, se 
começa a decorar o jardim primaveril na Praça São Pedro. 

A disposição dos arbustos e das composições florais é 
estudada para não interferir no desenvolvimento da Missa e 
para melhor orientar os enquadramentos da televisão que irão 
transmitir a celebração, seguida por milhões de 
telespectadores em todo o mundo. Como sempre as flores são, 
na sua maioria, nas cores que representam a Cidade do 
Vaticano: amarelo e branco. 

Neste ano, a Páscoa tornou-se evento especial porque foi 
festejada tanto pelos católicos, como pelos ortodoxos no 
mesmo dia - 16 de abril. 

 

 

 

 

  

https://www.facebook.com/ResendizBrothers
https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fcasavogue.globo.com%2FColunas%2FNatureza-em-casa%2Fnoticia%2F2016%2F04%2Fprotea-tente-nao-se-apaixonar.html&h=ATOfqpzwgs75YcFICANYye4GVk7DpOQoLnHTQKVQD_dUGMUqYidmnDEI3EE1lBEYTus9089y57UBTh89Wh6UkZ_sZPqc7YqU6EKF7O04epIiVbJdE7XZiVrF40DHmOZ5U-uo2MuTUqZEscnd2A&enc=AZNss3Cy26ppHYdHUo_oX72r1UqufVuKJ4KweM9lrDbf8_MqxVQawyc8SbTFXJTaTsgIfCGT4P88MFRLZBjwzU05iWvvby71xzvL7-h_mcmIr00I66SshbO3zSa8Ifn-KQ0wYmXgV0GHuWLyrlQRSjNb7h8RBvBQ7bZUaZYJmChu7-Zku4OBu6xPTEA3rDNLpQdlSsYFCHbAfzk7MOLYII96&s=1


 
 

                                           O Setor na Mídia - Tendência 

 

 

APOSTE NO USO DE PLANTAS NA DECORAÇÃO DE CASA 
 

O tom Greenery foi eleito pela Pantone a cor de 2017. Ele acompanha a tendência apontada pela 

WGSN de criar florestas dentro de casa para dar mais vida e aconchego aos ambientes. Pensando nisso, a 

Casa Vogue elencou 10 maneiras de utilizar as plantas na decoração, dando mais frescor a casa. Confira as 

dicas: 

1-Use folhagens em vez de flores 

2-Coloque as plantas em vidros transparentes 

3-Utilize pendentes, cachepots e macramês como suporte 

4-Misture as plantas no meio de livros e objetos 

5-Folhas e flores secas também ficam bonitas no décor 

6-As samambaias voltaram, aposte nelas 

7-Utilize mais plantas no quarto 

8-As plantas também podem aparecer na decoração como assessórios de design 

9-Faça uso das trepadeiras também dentro de casa 

10-Crie um canto verde em casa 

 
Fonte: Casa Vogue 

Fotos: Reprodução/ Divulgação 

 

 

 
 

 

          

                             

 

  



 
No dia 29/03, tivemos mais uma reunião da Câmara Setorial Federal de Flores e Plantas Ornamentais, 

no Ministério da Agricultura, em Brasília. Entre os assuntos discutidos gostaria de ressaltar a apresentação do 
Dr. Carlos Venâncio, que nos posicionou sobre o andamento dos processos de alteração nas exigências de 
registro de agroquímicos para Flores e Plantas Ornamentais.  

 
Já há alguns anos estamos posicionamento a complexidade do registro e as dificuldades que as 

indústrias têm enfrentado, alguns avanços ocorreram, já tivemos a mudança da IN 36, alterada pela IN 15, que 
facilita muito o registro de moléculas, não sendo mais necessários os testes de eficácia, agora só é necessário 
à apresentação de laudo já submetido em outros países.  

 
Neste ano conseguimos apresentar uma alteração ao CTA (Comissão de agrupa ANVISA, MAPA, 

IBAMA), sugerindo o agrupamento das mais de 2.500 espécies, em um único agrupamento, ou seja, Flores e 
Plantas Ornamentais estão em fase de consulta pública e em seguida publicação no Diário Oficial da União, 
essa sem dúvida será uma grande conquista para o nosso Setor. 

 
Outros pontos abordados foram às dificuldades para execução das ARPs, a falta de opções na Rede de 

Laboratórios Credenciados e a evolução Produção Integrada, assuntos que ainda não tiveram uma posição 
definida. 

 
Um abraço, 
 
Manoel Oliveira 
Presidente da Câmara Setorial Federal de Flores e Plantas Ornamentais ï MAPA 
Diretor Técnico ï IBRAFLOR 
Vice-Presidente da Comissão Nacional de Hortaliças e Flores da CNA 
 

                 

 

                                                            Câmara Setorial Federal 

 

 

www.beigrupo.com 

 
 

 

  



 

                                                  Seminário IBRAFLOR  
Pré Programação  

 

08h:00 ï Recepção. 
 
08h:30 - Abertura ï Kees Schoenmaker - Presidente do IBRAFLOR - Apresentação de dados do Setor, 
dados Econ¹micos e ñfeedbackò do Semin§rio de 2016: os principais pontos, gargalos discutidos e as a»es 
que foram trabalhadas e encaminhadas. 
 
 

08h:45 ï O novo Consumidor - por Milton Hummel, com 15 anos de 

experiência no Varejo, é Engenheiro Agrônomo formado pela Unesp- Botucatu, com MBA pela 
Fundação Getúlio Vargas e atualmente cursando Mestrado em Administração na Universidade 
Mackenzie SP. Ingressou no mercado de flores em 1993, via Cooperativa Veiling Holambra. Em 
1999 foi convidado a trabalhar no Carrefour e no Grupo Pão de Açúcar a partir de 2004, onde 
exerceu diferentes funções. Desde Junho/ 2014 é Diretor Geral da Coopeflora ï Cooperativa dos 
Floricultores, que está sediada em Holambra (São Paulo), e possuí mais 3 Unidades de Negócios, 
localizadas em Brasília, São Paulo e Campos de Holambra (Paranapanema). 

 
 

10h:00 ï Coffee Break. 
 
10h:30 ï Apresentação e Discussão dos Elos 
 

Varejo - mudanças no mercado e o surgimento de um novo consumidor, que nunca 
teve tantas fontes de informação, voz e poder de como e onde comprar! 

 
Os palestrantes irão apresentar: 
 

1) Índices de como é o seu controle de crescimento, faturamento e melhorias. Sugestões: faturamento 
anual por m², ticket médio e faturamento anual por colaborador; 

2) Qual ação tem feito para atender este novo consumidor. 
 

¶ 10h30 às 11h15: Produtor ï ainda a confirmar; 

¶ 11h15 às 12h00: Atacado ï Márcio Timmermans ï da Timlog Holambra/ SP;  
 

12h00 ï Almoço. 
 

¶ 13h30 às 14h15: Garden ï Walter Luis Winge, da Floricultura Winge, Porto Alegre/ RS; 

¶ 14h15 às 15h00: Floricultura ï Flores On Line ï Clóvis Souza, o maior vendedor de flores pela 
internet; 

 
15h00 - Coffee Break. 

 

¶ 15h15 às 16h00: Artista Floral/ Decoração ï Harley Vix Costa, de Pouso Alegre MG ï Arquitetura e 
Cenografia;  

¶ 16h00 às 16h45: Supermercados ï ainda a confirmar. 
 
 
16h45: Considerações e Direcionamentos para o Planejamento Estratégico 2018 ï Por Kees Schoenmaker. 
 

17h:20 ï Encerramento e Coquetel servido ate às 19h00. 

 

 
 

 

 

  



 
                                                         PLANEJAMENTO por Augusto Aki                                                                       

   

Augusto Aki é consultor do SEBRAE e trabalha com foco na INOVAÇÃO DO MODELO DE NEGOCIO. Tem 
graduação em Ciências Contábeis pela USP, Pós-graduação em marketing pela PUCC, Pós Graduação em varejo 
pela FEA/USP e MBA em E-business pela FGV. É autor de 20 livros e de 15 cursos em DVD. Foi responsável pela 
área Administrativa e pela área de marketing do Veiling Holambra, onde criou o ENFLOR e foi ainda responsável 
pela Expoflora. Articulista na Revista Plasticultura e no Boletim Sindiflores. 

 
DA FLORICULTURA QUE TEMOS PARA A FLORICULTURA QUE QUEREMOS 

 
O segmento de varejo de flores e de serviços de paisagismo vive uma pressão enorme, fruto do aumento 

da concorrência e da perda da percepção de valor. Praticamente todas as empresas do setor reduziram o numero 
de funcionários no ultimo ano, e um bom tanto delas tem se direcionado para o fechamento das portas e a atuação 
de forma autônoma. 

 
O QUE PODE MUDAR ESSE CENÁRIO? 
 
Em primeiro lugar é preciso analisar o comportamento atual do consumidor e em especial sua relação com 

a web. A recém-lançada pesquisa global Dynamic Digital Consumers (ñConsumidores Digitais Din©micosò- da 
Accenture) traz algumas dicas importantes: 

 
As pessoas desejam se encontrar virtualmente com amigos e familiares, querem informações de qualidade 

sobre os locais que visitam e valorizam ofertas personalizadas que tornam a vida mais fácil ï 50% se sentem 
confortáveis com serviços baseados em informações pessoais, como assistentes que monitoram a saúde, ajudam a 
viajar pelo mundo e a organizar a rotina. As pessoas buscam soluções capazes de antever o que facilita a vida, por 
exemplo, a lembrança de um boleto a vencer e a indicação de um roteiro de viagem único, na linha do que fazem 
empresas como Amazon e Netflix. Ganha quem acertar o que determinado cliente quer na hora certa. Isso gera 
simpatia, envolvimento e abertura para o consumo. ñAs pessoas querem ser tratadas como indiv²duos e n«o como 
massa. Este é um caminho que não tem voltaò. 

 
Considerando que esse seja um direcionamento firme para orientar a estratégia do negocio, quando nos 

voltamos para o mercado de flores podemos reparar que o que se esta fazendo é exatamente o contrário. A maior 
parte das empresas esta focada na estratégia de ñAQUISI¢ëO DE CLIENTESò, ou seja, privilegiando somente a 
localização comercial, a venda para datas especificas, a atuação passiva e por isso com perda de mercado para os 
canais de massa, venda pela web e produtos substitutos. 

 
O Infográfico abaixo resume essa estratégia: 

 

 
 

 

 

 

  


